



MUSÉE
Villa Médicis

VILLE DE SAINT-MAUR-DES-FOSSÉS

JOURNEES EUROPEENNES DU PATRIMOINE

17-18 SEPTEMBRE 2016

C'est à l'occasion des Journées européennes du patrimoine que le musée de Saint-Maur a fait appel à la Compagnie Trottoir Express.

Une fois le cadre de leur intervention défini d'un commun accord, les comédiens ont travaillé autour de deux axes : d'une part, l'exposition temporaire en place « 150 ans de regards sur les femmes » et d'autre part, le thème des JEP qui était « Patrimoine et citoyenneté ».

Plusieurs visites préalables de l'exposition et l'envoi de documentation ont permis aux comédiens de construire leur spectacle. Les échanges avec l'équipe du musée ont été riches et conviviaux et ont contribué à parfaitement intégrer les visites théâtralisées dans le « paysage » de l'établissement. Une première partie incitait le public à participer à un jeu, suivi de la visite du musée et de l'exposition. Connivence entre les comédiens, capacité à rebondir sur les réactions du public, humour, bienveillance et bonne humeur, autant de qualités de cette compagnie qui furent très appréciées.

Si le discours était décalé dans la forme, le contenu n'avait rien de fantaisiste. Les informations parfaitement justes prouvaient l'assimilation des indications données par le musée. Pourtant, c'est en un temps très court (premier contact le 30 juin – prestations les 17 et 18 septembre) que le spectacle a été conçu.

Ces visites (4 réparties sur les deux après-midi du week-end) ont remporté un franc succès.

La plus grande satisfaction n'était – elle pas de voir les visiteurs repartir du musée avec un large sourire, visiblement heureux d'avoir tout à la fois découvert une exposition, assisté et participé à un spectacle de qualité.

Les remarques des visiteurs sur le livre d'or en témoignent :

« Une visite très rythmée et fort documentée. A refaire absolument. Bravo aux équipes du musée pour leur créativité et leur dynamisme »

« Merci pour la créativité et le dynamisme de la visite guidée : très bonne initiative servie par d'excellents comédiens. »

« Deux très bonnes journées ! la visite théâtralisée Bravo ! Les enfants ne diront plus que c'est ennuyeux les visites guidées ! »

« Des œuvres variées et intéressantes. Une animation théâtralisée excellemment jouée ! Un très bon moment. Merci beaucoup ! »

Ainsi, je recommande sans réserve la Compagnie Trottoir express.

A La Varenne Saint-Hilaire, le 17 novembre 2016

Bernadette Boustany
Conservateur en chef du patrimoine